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本报讯 原定于11月2日开
幕的郑州市第十一届运动
会暨首届全民健身大会，因
为多种因素最终确定于 11
月1日下午3点在郑州市十
一中体育馆举行开幕式，昨
天郑州市体育局召开新闻
发布会，通报了开幕式的筹
备情况。

四年一届的市运会是
郑州市规模最大的综合性
体育赛事，今年又增加了全
民健身展示，使得市运会在
以往选拔苗子、备战省运会
作用的基础上，又有了更广
泛的群众参与性。今年共
有15000名运动员报名参加
本届运动会，参赛人数创下
历史新高。

运动会的比赛项目从9月
中旬已经陆续展开，到目前为
止，毽球、跳绳、健身秧歌等14
个项目已经结束，还有田径、游
泳等9个项目将在开幕式之后
展开，全部比赛将在11月上旬
完成。相比往届，今年的市运
会秉承了节俭办会的原则，开
幕式从晚上改到了下午，场地
也从室外转入室内，不搞大型
文艺演出，也不放烟花礼炮。

此外，本金源百荣投资
有限公司取得了本届市运
会的冠名权，并且得到了郑
州丹尼斯百货有限公司、中
信银行郑州分行等 20 家企
业鼎力相助，在昨天的发布
会上，市体育局也分别授予
了这些热心企业“市运会突
出贡献”，“市运会支持单
位”的牌匾。
郑州晚报首席记者 郭韬略
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前网球女皇 发明“音波功”
莎娃不是第一个在比赛中大吼大叫的女星，前网球女皇塞莱斯才是“音波功”的

发明者，在塞莱斯之前，女球员即便风格再凶狠，打球时也多少保留了一份矜持，闭口
无声。但塞莱斯打破了这种安宁。

塞莱斯在比赛中用这种特殊方式来集中注意力、调整呼吸，同时也达到了震慑
对手的目的。由于此前从未有人如此大胆，因此塞莱斯的做法引来诸多投诉，还被
冠以“愤怒母鸡”的绰号。

不过由于效果良好，所以效仿她放纵吼声的选手越来越多。久而久之，裁判也就
对此睁一只眼闭一只眼了。

市运会
周五开幕

WTA发布禁吼令，女子网坛禁高音喇叭

莎娃的销魂尖叫
明年只能改哼哼了
ATP无此规定，只因女选手叫声破坏性大

莎拉波娃与阿扎伦卡在全球范围内的莎拉波娃与阿扎伦卡在全球范围内的
爆红，除了她们姣好的容颜和出色的爆红，除了她们姣好的容颜和出色的
战绩之外，还有她们打球时销魂的战绩之外，还有她们打球时销魂的
高分贝尖叫声。不过从明年起，高分贝尖叫声。不过从明年起，
我们可能会看到无声版的莎我们可能会看到无声版的莎
拉波娃和阿扎伦卡。据外媒拉波娃和阿扎伦卡。据外媒
消息，消息，WTAWTA方面已经确定，方面已经确定，
将在明年春天开始试运行将在明年春天开始试运行
“禁止球员喊叫”的规则。这“禁止球员喊叫”的规则。这
一规则实行之后，再看莎拉波一规则实行之后，再看莎拉波
娃或阿扎伦卡打球，不知道球娃或阿扎伦卡打球，不知道球
迷们是否会怀疑自己电视机迷们是否会怀疑自己电视机
的声音坏掉了呢？的声音坏掉了呢？

女子网球运动员在比赛里喊叫已经不女子网球运动员在比赛里喊叫已经不
是什么新鲜事了，最著名的“高音女皇”就是什么新鲜事了，最著名的“高音女皇”就
是莎拉波娃和阿扎伦卡。是莎拉波娃和阿扎伦卡。

莎娃的叫声有莎娃的叫声有多多恐怖？恐怖？105105分贝超过分贝超过
了普通救护车的警笛声，比一架小飞机降了普通救护车的警笛声，比一架小飞机降
落时的声音还大。有研究表明，人所能忍落时的声音还大。有研究表明，人所能忍
受的噪音极限是受的噪音极限是115115分贝，而一个人如果分贝，而一个人如果
连续在连续在9090分贝以上的噪音环境里生活，就分贝以上的噪音环境里生活，就
有失聪的危险。去年的澳网决赛在莎拉波有失聪的危险。去年的澳网决赛在莎拉波
娃和阿扎伦卡之间举行，当地媒体甚至提娃和阿扎伦卡之间举行，当地媒体甚至提
醒前往现场观战的观众应该醒前往现场观战的观众应该自备耳自备耳塞。塞。

虽然有很多男性对莎娃、阿扎伦卡这虽然有很多男性对莎娃、阿扎伦卡这
样的叫声觉得甚为销魂，但在很多女性，尤样的叫声觉得甚为销魂，但在很多女性，尤
其是在她们的对手眼里，这种杀猪般的惨其是在她们的对手眼里，这种杀猪般的惨
叫完全是一种干扰。中国金花郑洁就曾在叫完全是一种干扰。中国金花郑洁就曾在
法网比赛中被葡萄牙选手德布里托不逊于法网比赛中被葡萄牙选手德布里托不逊于
莎娃的吼叫给震懵了，糊里糊涂就败下阵莎娃的吼叫给震懵了，糊里糊涂就败下阵
来。波兰名将拉德万斯卡也多次在公开场来。波兰名将拉德万斯卡也多次在公开场
合提出抗议，认为这是一种欺骗行为，很容合提出抗议，认为这是一种欺骗行为，很容
易分散对手的注意力。而在德国名将、前易分散对手的注意力。而在德国名将、前
温网冠军斯蒂奇看来，女选手的这种吼叫温网冠军斯蒂奇看来，女选手的这种吼叫
简直是“在球场上出卖性感”。简直是“在球场上出卖性感”。

WTAWTA发布禁吼令，发布禁吼令，ATPATP却无规定却无规定
只因女选手叫声破坏性远超男选手只因女选手叫声破坏性远超男选手

面对球场上的“噪音污染”，面对球场上的“噪音污染”，
WTAWTA掌门人阿拉斯特女士也坐不住掌门人阿拉斯特女士也坐不住
了，她一直希望通过制定相关法律限了，她一直希望通过制定相关法律限
制甚至禁止球员的尖叫。“网球是一制甚至禁止球员的尖叫。“网球是一
项高雅的运动，但有些姑娘糟蹋了这项高雅的运动，但有些姑娘糟蹋了这
项高雅的运动。网球本身不是歌唱项高雅的运动。网球本身不是歌唱
比赛，为什么要发出高分贝的喊声比赛，为什么要发出高分贝的喊声
呢？”阿拉斯特说。呢？”阿拉斯特说。

近日爆出消息，近日爆出消息，WTAWTA方面已经方面已经
确定将在明年春天试行球员喊声的确定将在明年春天试行球员喊声的
禁用计划。阿拉斯特女士表示：“现禁用计划。阿拉斯特女士表示：“现
在我们已经开始着手准备，我们承在我们已经开始着手准备，我们承
诺会对球员的高声喊叫做出控制。”诺会对球员的高声喊叫做出控制。”
据悉，为了将尖叫声控制达到一个据悉，为了将尖叫声控制达到一个
客观标准，客观标准，WTAWTA方面将会动用新的方面将会动用新的
测量技术，检测尖叫声是否超标。测量技术，检测尖叫声是否超标。

不过就不过就在在WTAWTA兴师动众禁止兴师动众禁止
吼叫的时候，吼叫的时候，ATPATP方面对此却没有任方面对此却没有任

何动静，是男子选手叫得不够给力何动静，是男子选手叫得不够给力
吗？吗？阿阿拉斯特对此表示：“或许你会问拉斯特对此表示：“或许你会问
为什么为什么ATPATP不去禁止男子球员的吼不去禁止男子球员的吼
叫，对于这点我要说男选手和女选手叫，对于这点我要说男选手和女选手
的的DNADNA完全不同，女孩子的声音更完全不同，女孩子的声音更
加尖利，破坏性也更大。”加尖利，破坏性也更大。”

此外，在女子网坛，来回球比此外，在女子网坛，来回球比
较多，较多，通常在多拍来回时，大喊通常在多拍来回时，大喊
一声既能影响到对手，又能给一声既能影响到对手，又能给
自己加油打气。而男子网坛自己加油打气。而男子网坛
来回球则相对较少，制胜分来回球则相对较少，制胜分
很多很多，所以没怎么大喊大，所以没怎么大喊大
叫，除非在自己非常不顺叫，除非在自己非常不顺
时才会吼吼给时才会吼吼给自己打气。自己打气。

而另一层没法明言的而另一层没法明言的
意思是，谁会对一个意思是，谁会对一个
男选手的大吼大男选手的大吼大叫感叫感
兴趣？王刚兴趣？王刚


